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Autoridades se reunieron ayer con 
estudiantes destacados en la PA! 
CONTARON EXPERIENCIAS. 

En dependencias de la 
Delegación Presidencial se 
realizó el desayuno, en donde 
participaron siete alumnos 
que recibieron la Distinción a 
la Trayectoria Educativa. 

María Alejandra Pino C. 
mariaalejandra pinocQaustrabaldiia.c 

¡ete de los diez estu- 

diantes de la regi 
de Los Ríos que reci- 
bieron la Distinción a 

la Trayectoria Educativa de 
parte del gobierno participa- 
ron ayer en un desayuno ofre- 
cido por autoridades en la De- 
legación Presidencial Regional. 

En el encuentro, liderado 
porel delegado presidencial de 
Los Ríos subrogante, Alejandro 
Reyes; el gobernador regional, 
Luis Cuvertino, y el seremi de 
Educación subrogante, Enri- 
que Barrios, los jóvenes com- 
partieron sus experiencias en 
torno ala preparación y rendi- 
ción dela Prueba de Acceso ala 

Educación Superior (PAES). 
En la actividad, participa- 

ron además los seremis de Go- 

bierno, Juan Guerra; de Cien- 

ciasde la Macrozona Sur, Maite 

Castro y de Desarrollo Social y 
Familia (s) Gaby Marihuán. Jun- 

to conellos, larectora de Santo 
Tomás, Laura Bertolotto; el vi- 
cerrector de Inacap, Francisco 
Wittwer, y la vicerrectora aca- 
démica de la Universidad Aus- 

tral de Chile, Karin Júrgens. 

En!anto, a través de video- 
llamada el delegado presiden- 
cial Jorge Alvial, quien viajó a 
México en el contexto de su 

Doctorado en Ciencias Econó- 

micas de la Universidad de Xa- 

lapa, saludó a los jóvenes. 

  

   

TESTIMONIOS 

Las carreras y universidades de 

preferencia, así como el proce- 
so quelos llevó a obtener bue- 
nos resultados en la PAES fue- 
ron partedelaconversaciónen- 
tre estudiantes y autoridades, la 
cualsegeneró luego delos salu- 
dos y dela entrega de un diplo- 
ma cada uno de los alumnos. 

Lossiete estudiantes quere- 
cibieron las Distinciones a las 

Trayectorias Educativas son de 
Valdivia y pertenecen a estable- 
cimientos educacionales parti- 
culares y particulares subven- 
cionados. 

Benjamín Huaiquimilla, del 
Instituto Inmaculada Concep- 
ción, obtuvo 954 puntos en la 
prueba de Competencia Lecto- 
ra. Quiere estudiar Derecho. 
“Es un logro muy importante y 
estoy muy feliz por haberlo al- 
canzado y también por mis 
compañeros quelo hicieron”, 
expresó, mientras que sobre el 
proceso educativo comentó 
que “creo que es importante el 
tema dela educación en losjó- 
venes, pero no sólo la educa- 
ción formal, la que está dentro 
delossalones declases, uno tie- 
ne que tener la intención de 
aprenderfuera deeso:laeduca- 
cióndelavida”. 

En tanto, acerca de sus re- 

sultados, contó que para la úni- 
ca prueba que estudió fue para 
la de Historia, “y fue en la que 
mefue peor delastres. Escurio- 
soso, y creo que tiene que ver 
con que la gente tiene más faci- 
lidades para ciertas cosas y ca- 
daquien tienesu forma de estu- 
dio. De hecho, me sorprendió 
que me hayaido tan bienen la 

ENEL ENCUENTRO, AUTORIDADES ENTREGARON UN DIPLOMA A CADA UNO DE LOS ESTUDIANTES QUE LOGRARON LA DI! 

Mi. Mi método de estudio fue 
poneratenciónen clases”, con 
tóyrelevóla importancia de ha- 
cer otras actividades como “sa- 
lir y divertirse con los amigos y 
aprender de otras partes”. 

Sofía Figueroa Navarrete, 
del Windsor School, serefirióa 
sus resultados y a la distinción 
recibida, “estoy feliz, mis papás 
también lo están y orgullosos, 
además satisfecha de saber que 
elesfuerzo que puse todoelaño 
y los años pasados tuvo su me- 
recido reconocimiento. Hay 
mucha gente que tal vez no se 
preparó tanto para la prueba, 
peroyo síle puse harto empeño 
y esfuerzo para poder llegar acá 
y seguir un camino ala univer- 
sidad”. El propósito de la joven 
es estudiar Derecho en la Uni- 
versidad Austral de Chile. Obtu- 
vo 968 puntos en Historia. 

Suamiga y compañera enel 
Windsor School, Maite Lataste, 
obtuvo 1.000 puntos en Mate- 
mática 1 y 836 puntos en Mate- 
mática 2. Quiere estudiar Inge- 
niería enla UACh. “Estoy muy 
feliz por el reconocimiento. Al 
final todo estoes perseverancia 

= 
UACH TAMBIÉN REALIZÓ ENCUENTRO CON ESTUDIANTES DESTACADOS. 

de cada uno, esfuerzo, por lo 
menos desde mi experiencia 
melo tomé bastante en serio y 
siempre tuve un objetivo, lo lo- 
gré y creo que esa esla prueba 
viva de que si uno tiene perse- 
verancia y un objetivo claro lo 
puedelograr”. 

Nelson Barría, del Instituto 
Salesiano, obtuvo 968 puntos 
en Historia. Sobre la distinción 
recibida, dijo que “esun detalle 
que se aprecia bastante, mu- 
chas veces el tema del estudio 
se pasa por alto y creo que es 
una buena instancia para esta- 
blecer y declarar ala educación 

comouna base paralacreación 
de una sociedad mejor y más 
justa”. Respecto de sus intere- 
ses, contó que tiene dos opcio- 
nes: Derecho y pedagogía en 
Historia, en lo posible, en la 
Universidad Austral de Chile. 

Zamira Soto Jaramillo, del 
Instituto Inmaculada Concep- 
ción, quiereestudiar Ingeniería 
Civil en Obras Civiles en la Uni- 
versidad de Chile. Logró 1.000 
puntosen Matemática l. “Estoy 
feliz porque este logro demues- 
tra el esfuerzo que llevo reali- 
zando, vengo preparándome 
desde tercero medio. 
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MARÍA ALEJANDRA PINO, 

    ISTINCIÓN ALA TRAYECTORIA EDUCATIVA. 

  

Creo que es impor- 
tante el tema dela 
educación en los jó- 
venes, pero nosólo la 
educación formal, la 
que está dentro de 
los salones de clases, 
uno tiene que tener 
laintención de 
aprender fuera de 
eso: la educación de 
la vida...” 

Benjamín Huaiquimilla 
Estudiante 
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Tema del día 

7 de diez 
estudiantes que recibieron la Distinción a la Trayectoria Edu- 
cativa participaron en el desayuno con las autoridades, en la 
Delegación Presidencial Regional. 

5.058 personas 
están habilitadas en la región para postular a las universida- 
des adscritas al Sistema de Acceso. Cifra es superior a la regis- 
trada el año pasado. 

DIARIO AUSTRAL [Jueves 9 de enero de 202513 

9 de enero 
finaliza el plazo para postular a las universidades adscritas al 
Sistema de Acceso. Estose puede realizar vía online, hasta las 
13:00 horas. 
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Estoy feliz, mis papás 
también lo están y or- 
gullosos, además sa- 
tisfecha de saber que 
el esfuerzo que puse 
todo el año y los años 
pasados tuvo su me- 
recido reconocimien- 
t0.. 

Sofía Figueroa Navarrete 
Estudiante 

(viene de la página anterior) 

El hecho deestar aquí contan- 
tas autoridades es un orgullo 
para mí y para mi familia, total- 
mente”. La joven ademássere- 
firió ala brecha que existe en 
educación, “la brecha que hay 
entre establecimientos públi- 
cos y privadosse nota, a pesar 
de que dicen que hay oportuni- 
dades, no son las mismas” y al 
respecto dijo que “hay que ha- 
ceralgo”. 

Adam Álvarez, del Instituto 
Inmaculada Concepción, co- 
mentó quesorprendido recibió 
el llamado sobrela distinción. 
Acerca de su proceso de prepa- 
ración paralaPAES, señaló que 
“tuve mucho apoyo demi fami- 
liaydemicolegio, desde princi- 
pios deañoestuveenun preuni- 
versitario yagradezco esa opor- 

    
Muchas veces el tema 
del estudio se pasa 
por alto y creo que es 
una buena instancia 
para establecer y de- 
clarar ala educación 
como una base para 
la creación de una so- 
ciedad mejor y más 
justa...” 

Nelson Barría 

Estudiante 

tunidad que se me dio, me he 
estado preparando hace tres 
años y ver que me fue bien fue 
muy gratificante”.Contó queen 
todaslas pruebassuperósusex- 
pectativas. En Matemática ltu- 
vo 1.000 puntos. Su interés es 
estudiar Medicina en Valdivia, 
aúnnodecidesienla UACho en 
la Universidad San Sebastián. 

Y Diego Pineda Ulloa, del 
Instituto Alemán Carlos 

Anwandter, expresó que “es 
una felicidad enorme. Estoy 
contento de haber tenido este 
resultado. No me preparé tanto 
como debería en algunas cosas, 
fuemása última horalo queme 
preparéen Ciencias, peroenge- 
neral en el proceso fue impor- 
tante el tener la intención de 
que me vaya bien y preocupar- 

  

66 
Estoy muy feliz por el 
reconocimiento. Al fi- 
nal todo esto es per- 
severancia decada 
uno, esfuerzo, por lo 
menos desde mi ex- 

riencia me lo tomé 
astante en serio y 

siempre tuve un obje- 
tivo.” 

Maite Lataste 

Estudiante 

me de estudiar para eso”. Su 
mayor puntaje fueen Matemáti- 
ca 1 (1.000 puntos), pero me 
siento harto más orgulloso de 
Ciencia y Matemática 2, saqué 
900 en ambas, Matemática 2 
porquees una pruebamáscom- 
pleja y Ciencia porque alserma- 
terias tan dispersas entre Biolo- 
gía, Química y Física, y a mí no 
megustan tanto la Biología y la 
Química, fue un esfuerzo muy 
grande subir mi puntaje en esa 
prueba”. Quiere postular a una 
universidad en Alemania y estu 
diar Física, y ya inició los trámi- 
tes para cumplir ese objetivo. 

  

EVALUACIÓN REGIONAL 
Enla región de Los Ríos, 6 mil 
434 personas se inscribieron 
para la PAES. De ese número, 

  

56 
Tuve mucho apoyo 
de mi familia y de mi 
colegio, desde princi- 
pios de año estuve en 
un preuniversitario y 
agradezco esa opor- 
tunidad que se me 
dio, me he estado 
preparando hace tres 
años...” 

Adam Álvarez Pérez 
Estudiante 

88%rindió al menos una prue- 
ba. 

'obre este proceso de ad- 
misión 2025, el seremi de Edu- 
cación (s) destacó que la actual 
medición incorporó mayor 
cantidad de estudiantes quees- 
tán en condiciones de poder 
acceder ala educación supe- 
rior. Cinco mil 58 personas es- 
tán habilitadas para postular a 
las universidades adscritas al 
Sistema de Acceso. “Segundo, 
respecto de los resultados, 
también hay un mejoramiento. 
“Tenemos grandes desafíos, 
queson importantes, y tengan 
la certeza de que en base de 
estos vamos a trabajar incansa- 
blemente” y sobre esto hizo 
menciónala incorporación de 
“mayor equidad a los procesos 

   

66 
Este logro demuestra 
el esfuerzo que llevo 
realizando, vengo 
preparándome desde 
tercero medio. El he- 
cho de estar aquí con 
tantas autoridades es 
un orgullo para mí y 
para mi familia, total- 
mente...” 

Zamira Soto Jaramillo 

Estudiante 

formativos de nuestros estu- 

diantes y también alacceso a la 
universidad”, dijo. 

Al respecto, el delegado 
presidencial regional(s) indicó 
que es relevante reconocer el 
proceso educativo de los estu- 
diantes, ya que-dijo-impulsa al 
gobierno a avanzar en la mejo- 
ra de la calidad de la educación 

y, junto con ello, en un trabajo 
articulado interinstitucional, 
con el objetivo “de poner la 
educación como uno de los si- 

tiales de las políticas públicas 
tanto anivel nacional como re- 

gional”, señaló. En esa línea, 

apuntó a dimensiones comola 
infraestructura y un fortaleci- 
miento de las materias educati- 

vas vinculadas a la articulación 

con las distintas casas de estu- 

      

66 
No me preparé tanto 
como debería en al- 
gunas cosas, fue más 
a última hora lo que 
me preparé en Cien- 
cias, pero en general 
enel proceso fueim- 
portante el tener la 
intención de queme 
vaya bien...” 

Diego Pineda Ulloa 

Estudiante 

dios que-señaló- “nos va alle- 
var permanentemente a ir de- 
sarrollando de mejor forma lo 
que significa la educación en 
un sentido amplio, tanto la 
educación formal que estanre- 
levante, como también en po- 
der formar y trabajar en una 
mejor vinculación social”. 

Entanto, el gobernador Cu- 
vertino hizo énfasis en que “és- 
te es un buen momento para 
mirar los datos y cifras” y, en 
ese sentido, señaló el desafío 
de abordar las brechas que 
muestran los resultados de la 
PAES, “y donde nuestras políti- 
cas públicas tendrán que hacer 
todo el esfuerzo para ir cons- 
truyendo unaeducación, espe- 
cialmente una educación pú- 
blica, de mejor calidad”. cg 
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¡VEN A APOYAR A TU FAVORITA 
TODOS LOS MIÉRCOLES 
DESDE EL 15 DE ENERO! 
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SHOW GRATIS CON TU ENTRADA A CASINO 
904 /S PARA MAYORES DE 18 AÑOS 
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